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Приоритеты региональной Политики
АссАмблея депутАтов Челябинской облАсти обсудилА АктуАльные проблемы жителей Южного урАлА
в минувшуЮ среду 
 в ЗАконодАтельном 
собрАнии Челябинской 
облАсти состоялось 
ЗАседАние АссАмблеи 
депутАтов всех уровней 
влАсти, руководителей 
фрАкции пАртии «единАя 
россия» в Челябинской 
облАсти. в повестке 
ЗАседАния стояли 
нАиболее АктуАльные  
и вАжные для 
Челябинской облАсти 
вопросы: послАние 
преЗидентА российской 
федерАции, предстоящие 
в 2015 году выборы, 
процесс 
реформировАния 
системы местного 
сАмоупрАвления, А тАкже 
вопрос, свяЗАнный  
с кАпитАльным 
ремонтом жилого фондА 
в многоквАртирных 
домАх (ЗАкон вступАет  
в силу с мАртА 2015 годА).

Как отметил председатель об-
ластного парламента, секре-
тарь регионального отделения 

партии «Единая Россия» Владимир Мя-
куш, заседание Ассамблеи депутатов 
всех уровней власти – это очень влия-
тельная политическая сила в нашем 
регионе, на встречах которой обсуж-
даются важнейшие вопросы развития 
муниципальных образований Челябин-
ской области и в целом страны.

В заседании Ассамблеи приняли 
участие депутаты Законодательного 
Собрания Челябинской области, главы 
городских округов и муниципальных 
образований, депутаты, руководители 
фракций муниципальных районов и 
сельских представительных органов.

Внимание  
на Внутреннюю 

политику

Заседание состоялось буквально 
через неделю после послания 
президента Российской Фе-

дерации Федеральному Собранию, в 
связи с чем законодатели не могли не 
обсудить тезисы и направления поли-
тики президента на будущий год и пла-
новый период. Владимир Мякуш об-
ратил внимание собравшихся коллег на 
основные цели и задачи, поставленные 
президентом перед органами власти 
всей страны. Председатель областно-
го парламента заметил, что внешняя 
политика занимала в послании главы 
государства значительное место, как 
никогда ранее. Однако, по мнению 
Владимира Мякуша, наша задача се-
годня – поддержать главу государства, 
в свою очередь региональные органы 
власти должны заниматься внутренней 
политикой.

– Нас интересует региональный 
аспект послания, – говорит Владимир 
Мякуш. – По мнению президента, у 
нас есть достаточный потенциал, что-
бы самим зарабатывать благополучие 
и процветание, а не ждать удачного 
стечения обстоятельств. В послании 
обозначены приоритеты на ближай-
шие 3 – 5 лет: реализация програм-
мы импортозамещения, чтобы стать 
экономически независимой страной 
и решать свои проблемы независи-
мо от других государств, поддержка 
отечественных производств, малого 
и среднего бизнеса и формирование 
спроса на российскую продукцию, по-
вышение качества подготовки рабо-
чих и инженерных кадров, имеющих 
прочные связи с промышленностью, 
сохранение российского здравоохра-
нения, развитие системы образования 
и воспитания подрастающего поколе-
ния.

По словам Владимира Мякуша, 
вопрос импортозамещения сегодня 
является одним из самых главных. В 
связи с этим необходимо пересмотреть 
подходы, поддерживать региональных 
производителей, создать рабочую про-
грамму развития сельского хозяйства, 
чтобы обеспечить сельскохозяйствен-
ную и продуктовую безопасность.

– Вопрос импортозамещения мы 
обсуждали еще на форуме малого и 
среднего бизнеса, выполнение при-
нятых рекомендаций которого по-
прежнему находится на нашем кон-
троле, – напомнил Владимир Мякуш.

А вот работа по повышению спроса 
на отечественную продукцию всегда 
была одним из приоритетов и занима-
ет одно из главных мест в губернатор-
ской стратегии развития Челябинской 
области до 2020 года.

Еще один тезис президента – под-
держка малого и среднего бизнеса. 
Эта тема также не раз обсуждалась 
на заседаниях региональных органов 
исполнительной власти, комитетов и 
рабочих групп Законодательного Со-
брания.

– Президент поставил четкую за-
дачу оказать полную поддержку этому 
сектору экономики. Сейчас необходимо 

резко ограничить надзор, зафиксиро-
вать на 4 года налоговую ставку для 
предпринимателей, предоставить на-
чинающему малому и среднему биз-
несу двухлетние налоговые каникулы 
и, что очень важно, обеспечить доступ 
малых и средних предприятий к го-
сударственным муниципальным за-
купкам. Все проверки бизнеса должны 
стать публичными и доступными любо-

му желающему. Кроме того, президент 
дал поручение разработать программу 
по поддержке несырьевого бизнеса и 
начать ее реализацию уже в 2015 году, 
поскольку сегодня зависимость нашей 
страны от сырьевого бизнеса велика. 
Эта тема поднималась давно, прежде 
всего предпринимательским сообще-
ством. 

Окончание на стр. 2 

владимир мякуш, председатель Законодательного собрания Челябин-
ской области:

– Вступая в 2015 год, ознаменованный большими выборами в Челябин-
ской области, мы встречаемся с руководителями фракций «Единая Россия» 
и депутатами муниципальных образований и сельских поселений, чтобы 
обсудить актуальные для всех вопросы. Совсем недавно мы слушали по-
слание президента Российской Федерации, в соответствии с которым должны 
определить и наметить мероприятия по его реализации. Если говорить о За-
конодательном Собрании, то мы уже приступили к этой работе, и на очередном 
заседании областного парламента, которое состоится 18 декабря, мы утвердим 
план мероприятий Законодательного Собрания и фракции «Единая Россия» 
по реализации посланий президента. Это большая работа, которая охватит 
все сферы партийной деятельности, и все партийные активисты будут в ней 
задействованы. Кроме того, мы обсудили задачи по подготовке и проведению 
выборов 2015 года. Как и всегда, ставим амбициозные цели, и для того, чтобы 
их достигнуть, нужно упорно трудиться и сделать все, чтобы поддержать веру 
жителей Челябинской области в партию, чтобы они в свою очередь поддержа-
ли ее на выборах. Наша цель – сформировать хорошую команду, которая будет 
работать на благо области в течение последующих пяти лет.

Юрий карликанов, первый заме-
ститель председателя Законода-
тельного собрания Челябинской 
области:

– На заседании Ассамблеи де-
путатов мы рассмотрели наиболее 
актуальные для общественно-
политической повестки вопросы. В 
первую очередь мы обсудили посла-
ние президента, также рассмотрели 
вопросы, связанные с выборной 
кампанией 2015 года и реформой 
системы местного самоуправления, 
которая уже завершается в Че-
лябинске и через которую только 
предстоит пройти остальным муни-
ципальным образованиям Челябин-
ской области. Кроме того, мы еще 
раз вернулись к вопросу капиталь-
ных ремонтов многоквартирных 
домов, поскольку он является наи-
более резонансным в период изби-
рательной кампании. Генеральный 
директор регионального оператора 
еще раз подробно рассказала депу-
татам муниципальных образований 
о всех особенностях новых правил и 
ответила на их вопросы. Эти знания 
необходимы депутатам для рабо-
ты с жителями. По результатам за-
седания Ассамблеи были приняты 
рекомендации.
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Окончание. Начало на стр.1

Совместно с губернатором мы уже при-
няли решение о введении на террито-
рии области налоговых каникул. Это 

будет способствовать стимулированию вновь 
создаваемых производств и рабочих мест, а 
также выводу из тени и вовлечению в эконо-
мику физических лиц. Также президент по-
ставил задачу тесного взаимодействия власти 
и бизнеса. В этом году Законодательное Со-
брание ввело в свою работу процедуру оценки 
регулирующего воздействия законопроектов. 
Мы рады, что предприниматели активно уча-
ствуют в законотворческой работе, и мы учи-
тываем многие их предложения, – отметил 
Владимир Мякуш.

Еще один важный момент послания пре-
зидента, на котором заострил внимание пред-
седатель областного парламента, – создание 
территорий опережающего развития: инду-
стриальных и промышленных парков, особых 
экономических зон, земельных участков с 
инфраструктурой под реализацию инвести-
ционных проектов. В Челябинской области 
есть что развивать, и такие территории могут 
появиться в каждом муниципальном образо-
вании региона.

– Отдельное внимание президент уделил 
социальной политике. Во-первых, он поставил 
оперативную задачу немедленно установить 
на местах контроль за ценами, в первую оче-
редь на продукты питания и лекарства. У нас 
уже хорошо работает народный контроль, ко-
торый создан при региональном политсовете. 
Необходимо, чтобы такие же структуры рабо-
тали в муниципалитетах. Но главное, на чем 
нужно сосредоточиться – сохранение системы 
здравоохранения. Президент честно признал, 
что страховая медицина так и не заработала, 
призвал к обеспечению прозрачности и ясно-
сти. Повышением качества медицины нужно 
заниматься ежедневно и на всех уровнях. Кро-
ме того, тотальное внимание необходимо на-
править на систему образования. Перед нами 
поставлена задача воссоздания разрушенной 
системы дополнительного образования, уси-
ления работы с одаренными детьми, решения 
проблемы переполненности школ и классов. 
Нам нужно обратить внимание на воспитание 
наших детей, ведь они – наше будущее.

Самые маССоВые Выборы

Другим немаловажным вопросом по-
вестки заседания Ассамблеи стали 
предстоящие в наступающем году 

выборы органов представительной и испол-
нительной власти, а также реформа системы 
местного самоуправления.

Челябинская область является лидером 
Российской Федерации по системе реформи-
рования органов местного самоуправления. 
В 2015 году депутатам всех уровней власти 
предстоит принять участие в целом ряде изби-
рательных кампаний. Наиболее ответственная 

из них – выборы депутатов Законодательного 
Собрания. Выборы в органы местного само-
управления пройдут во всех муниципальных 
образованиях, кроме Челябинска и Трехгор-
ного.

По словам секретаря регионального отде-
ления партии «Единая Россия», партия идет на 
эти выборы единой командой, объединенной 
вокруг губернатора Челябинской области.

– Нам предстоит очень тщательно под-
бирать кандидатов. Это должны быть уважае-
мые, авторитетные люди Челябинской обла-
сти, представляющие различные социальные 
категории населения. Партийный список кан-
дидатов должен быть сформирован с учетом 
общественного мнения и пройти проверку че-
рез процедуру предварительного голосования, 
– говорит Владимир Мякуш. – Особо отмечу, 
что мы должны максимально внимательно 
подойти к вопросу чистоты наших рядов.

Выборы-2015 пройдут по той же схеме, что 
и в 2010 году и будут самыми массовыми. Все-
го в региональный парламент будет избрано 
60 депутатов: 30 по одномандатным округам 
и 30 по партийным спискам. Избирательный 
барьер, при преодолении которого партийные 
списки допускаются к распределению манда-
тов, уменьшен с 7 до 5 процентов. 

Как и всегда, перед выборами все канди-
датуры пройдут процедуру предварительных 
выборов. В праймериз должны участвовать не 
менее 10 процентов избирателей. Эта модель 
будет применяться на выборах не только в 
ЗСО, но и в органы местного самоуправления. 
Таким образом будут созданы условия полной 
демократии и свободы выбора. 

Отличительная особенность предстоящих 
выборов заключается в том, что они проходят 
в условиях реформирования системы местного 
самоуправления.

– На сегодняшний день практически за-
вершен процесс формирования органов мест-
ного самоуправления Челябинского городско-
го округа и внутригородских районов в его 
составе. Избраны представительные органы 
и главы внутригородских районов, сформи-
рована Челябинская городская дума и избран 
глава города из ее состава. Идет работа по 
назначению глав администраций в районах и в 
самом городе Челябинске», – отметил в своем 
выступлении заместитель председателя ЗСО 
Семен Мительман.

В завершение заседания Ассамблеи гене-
ральный директор регионального оператора 
Наталья Плюскова напомнила депутатам об 
особенностях новых правил проведения капи-
тальных ремонтов многоквартирных домов, 
которые вступают в силу в марте 2015 года, и 
ответила на часто задаваемые вопросы. Кроме 
того, по инициативе председателя областно-
го парламента, секретаря регионального от-
деления партии «Единая Россия» Владимира 
Мякуша было принято решение проводить 
Ассамблею депутатов всех уровней власти раз 
в квартал.

Оксана Великая, фото Наиля Фаттахова

Приоритеты региональной Политики
АссАмблея депутАтов Челябинской облАсти обсудилА АктуАльные проблемы жителей Южного урАлА

максим гузынин, депутат кыштымского городского округа, 
заместитель руководителя фракции «единая россия»:

– Хорошо, что депутаты всех уровней имеют возможность встречаться 
все вместе, чтобы высказать свое мнение, услышать мнение других, об-
меняться опытом. Основной темой прошедшей Ассамблеи было, конечно, 
послание президента. Для многих, в частности, и для меня особенно акту-
альной была тема предстоящих выборов: как правильно организовать штаб, 
выстроить работу. К тому же мы находимся в процессе реформы системы 
местного самоуправления. Челябинск уже прошел этот путь, и глава города 

Станислав Мошаров поделился своим опытом. Теперь пришла очередь остальных муниципальных 
образований области пройти все необходимые процедуры и изменения, еще остались некоторые во-
просы, с которыми мы будем разбираться. Кроме того, было принято решение проводить заседание 
Ассамблеи депутатов всех уровней власти раз в квартал. На мой взгляд, это верное решение, потому 
что чем чаще мы встречаемся, тем больше общаемся друг с другом, обсуждаем и решаем большее 
количество интересующих всех вопросов и проблем.

лариса лобашова, 
председатель собрания 
депутатов каслинского 
муниципального района, 
руководитель фракции 
«единая россия»:

– Наступает 2015 год, 
для нас он будет непро-
стым, потому что предсто-
ят выборы депутатов как на уровне областного 
парламента, так и местных депутатских корпусов. 
Наши старшие товарищи призывают нас уде-
лять особое внимание работе с депутатскими 
корпусами, внимательно и тщательно отбирать 
кандидатов. По мнению Владимира Викторови-
ча, мы уделяем недостаточное внимание работе 
депутатских корпусов, хотя у них имеется боль-
шой потенциал. Для меня это заседание было 
очень полезным. Для себя отметила несколько 
моментов и недочетов, которые нужно устранить. 
Например, в состав нашего района входит 11 по-
селений, однако в некоторых из них до сих пор 
не созданы фракции, и в ближайшее время мы 
решим этот вопрос. Также Владимир Викторович 
предложил собираться не раз в полгода, а раз в 
квартал. Мы поддержали его идею, поскольку так 
мы сможем чаще встречаться, подводить итоги, 
согласовывать действия и выяснять, где в нашей 
работе остались пробелы.

галимьян Ами-
нов, председа-
тель собрания 
депутатов куна-
шакского муници-
пального района, 
руководитель 
фракции «единая 
россия»:

– Ассамблея прошла на высоком 
уровне, вся предоставленная информа-
ция была очень полезной для депутатов 
районных собраний. В своем выступлении 
Владимир Викторович обратил внимание 
на основные пункты послания президента, 
также обсуждались изменения законода-
тельства, касающиеся выборов, еще раз 
обсудили особенности проведения капи-
тального ремонта. В ближайшее время 
у нас состоится заседание депутатов, на 
котором мы собираемся довести до сведе-
ния коллег всю полученную информацию. 
В ходе заседания Ассамблеи я получил от-
веты на вопросы, возникающие в процессе 
работы и обозначенные жителями района. 
Кроме того, такие мероприятия – это еще 
один повод встретиться с коллегами, пооб-
щаться, обменяться опытом, сверить пла-
ны и сравнить достигнутые результаты.

спикер челябинского 
регионального парламента победил 
в номинации «Законопроект 
года». Знаком отличия было 
отмечено эффективное 
проведение муниципальной 
реформы в Челябинске, которая 
максимально приблизила местное 
самоуправление к избирателям.

Этому предшествовала мас-
штабная законотворческая де-
ятельность. Законодательным 

Собранием Челябинской области было 
принято рекордное количество зако-
нов и нормативно-правовых актов, ка-
сающихся реформирования местного 
самоуправления в Челябинском город-
ском округе. 27 ноября текущего года 
был также принят закон области «О по-
рядке избрания глав муниципальных 
образований Челябинской области и 
их отдельных полномочиях и порядке 
формирования представительных ор-
ганов муниципальных районов Челя-
бинской области».

Член экспертного совета Олег Ор-
лов уверен, что премия является под-
тверждением того, что закон о реформе 
системы местного самоуправления ак-
туален, своевременен и важен. «Пред-
седатель Законодательного Собрания 
Челябинской области Владимир Мякуш 
и весь депутатский корпус занимают 
активную позицию в вопросах рефор-
мирования. Работу председателя по 
достоинству оценил экспертный совет. 
Его деятельность, связанная с важней-
шими вопросами реформы местного 

самоуправления, была признана одной 
из самых заметных и эффективных в 
масштабах всего Уральского федераль-
ного округа», – обратил внимание при-
сутствующих Олег Орлов.

Владимир Мякуш, комментируя 
свое награждение со сцены, подчер-
кнул, что для него получение премии 
почетно и, в свою очередь, ответ-
ственно. «Я расцениваю эту награду 
не только как персональную, но и как 
заслугу всего депутатского корпуса, и 
правительства области в целом».

Эта награда – заслуга всего деПутатского корПуса
председАтель ЗАконодАтельного собрАния облАсти влАдимир мякуш нАгрАжден премией «итоги годА урАлА и сибири – 2014»
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Сергей ТАРАН. Фото Наиля ФАТТАХОВА

АктуАльнАя темА

Но сначала предыстория. Год 
назад в здешних местах, в 
поселке Хомутинино, парла-

ментарии открыли вновь отремонти-
рованный Дом культуры, который де-
сятилетия находился в запущенном со-
стоянии. Большую помощь с ремонтом 
социально значимого объекта оказал 
Владимир Мякуш. 

А теперь очередь дошла до поселка 
Синий Бор. 

– Сложилась традиция, – подметил 
Владимир Викторович, – каждый год, 
в декабре, приезжать на открытие вот 
таких замечательных объектов. Есть 
подобные планы и на будущее. Мы 
должны стремиться, чтобы люди были 
окружены вниманием и заботой, чтобы 
были все условия для развития творче-
ской личности, для поднятия спорта и 
для реализации программы здоровья 
и образования. 

Шайбу – В игру

Новенький, с иголочки, хок-
кейный корт в поселке Синий 
бор в сжатые сроки возвели 

на месте старой коробки, где деревян-
ные борта давно развалились. Теперь 
здесь элегантный пластик обрамляет 
безупречный лед. Ворота, разметка, 
сетчатое ограждение – все выполне-
но технологично, на высшем уровне. К 
приезду депутатов синеборцы подгото-
вили настоящий спортивный праздник. 
Почти все лучшие хоккейные команды 
(они созданы почти во всех поселках 
района) собрались, чтобы разыграть от-
крытый кубок района. 

– Мы сегодня открываем лучший 
хоккейный корт среди населенных пун-
ктов в сельской местности, – заявил 
Владимир Мякуш. – Это не случайно, 
потому что в Увельском районе уде-
ляется большое внимание развитию 
спорта, организации досуга, здорового 

образа жизни. Это политика президен-
та Российской Федерации, губернатора 
Челябинской области, партии «Единая 
Россия». Не случайно наш край называ-
ется хоккейным. Мы за этот год открыли 
22 хоккейных корта в области. И это все 
дает свои результаты. У нас появились 
новые хоккейные команды, открыва-
ются новые спортивные таланты. 

Председатель Законодательного Со-
брания пожелал спортсменам красивой 
игры и жарких баталий. Как предсе-
датель областной федерации хоккея 
Владимир Мякуш согласился запустить 
шайбу в игру. Смело ступая по сверкаю-
щему льду, он собственноручно произ-
вел вбрасывание. 

В Синем бору запел 
«родник»

Что есть такое Дом культуры для 
села? Все. Спортзал, библиоте-
ка, актовый зал, сцена, студии 

и прочее, прочее. Это такой универсаль-
ный ковчег, где каждый может найти 
себе приют по своим интересам. Но у 
синеборцев Дома культуры практически 
не было. Ветхость подкосила здание на-
столько, что дожди лили сквозь крышу, 
центральное отопление вышло из строя, 
электропроводка сгнила, а старые окон-
ные рамы давно покосились. 

И вот районная администрация при 
поддержке Законодательного Собрания 
все-таки смогла взяться за ремонт. Дом 
культуры вышел из него абсолютно пе-
реродившимся. Стены, потолки, обору-
дование помещений, инфраструктура 
здания – все засияло новизной и кра-
сотой. Гости, осматривая помещения, 
заглянули в тренажерный зал. Здесь 
группа пожилых и совсем юных дам 
усердно занималась на тренажерах. 
Но Владимиру Мякушу все же уступи-
ли беговую дорожку. Он молодцевато 
схватился за рычаги снаряда. К Влади-

миру Викторовичу обратилась бывшая 
учительница, председатель местного 
ветеранского общества Галина Никола-
евна Дегятярева:

– Здесь была совсем другая картина! 
Все разбито. А теперь мы, ветераны, 
здесь занимаемся и хотим сказать от 
всей души: большое спасибо! За то, что 
вы помогаете нашему поселку, за ре-
монт этого Дома культуры. Теперь у нас 
не только дети, но и взрослые могут 
прийти заниматься в любой секции, в 
любой студии. Ну а тренажерный зал 
для нашего поселка – это вообще осо-
бое удовольствие. Ветераны здесь не 
только поправляют здоровье, но и об-
щаются. 

На что Владимир Мякуш ответил: 
– Я помню, как Петр Иванович Су-

мин говорил: «Помогай тому, у кого 
гужи трещат». У вас в Увельском райо-
не хорошо работают, так почему бы вам 
не помогать? Глава района Анатолий 
Литовченко спокойно не живет сам и 
другим покоя не дает – заставляет тру-
дится, реализовывать большие планы 
по улучшению жизни сельчан. Жизнь в 
районе должна быть насыщена. Поэто-
му надо создавать условия для раз-
вития культуры, спорта и улучшения 
здоровья. 

В кабинете прикладного творче-
ства председателю ЗСО рассказали об 
уникальной увельской розовой глине 
и подарили керамическую сову – знак 
мудрости. В хоровой студии душевно 
пели. Танцоры тоже не сидели без дела. 
Гости прошли в библиотеку, заглянули в 
рок-студию, которую строители отдела-
ли звуконепроницаемыми материала-
ми. Здесь местные «Панкогоны» сами 
пишут слова и музыку. И исполнение 
песни оказалось вполне приличным. 

Актовый зал оказался переполнен-
ным. Для встречи с председателем Зак-
собрания даже подготовили концерт. Но 

и разговор с синеборцами получился 
душевным. 

– Люди в Увельском районе чувству-
ют, – отметил Владимир Мякуш, – что 
органы власти не словах, а на деле за-
нимаются тем, чтобы каждый человек 
мог раскрыть свой талант в любых сфе-
рах деятельности. 

Есть такие моменты, когда сердце 
радуется. Я не думал, что наши идеи 
удастся реализовать за столь короткое 
время. Знаю, как непросто пройти про-
цедуры: аукцион, смета, выделение 
средств. Но в выигрыше – жители по-
селка, здесь по-новому закипит жизнь. 

Глава Увельского муниципального 
района Анатолий Литовченко признался:

– Чувства переполняют синеборцев. 
Ведь удалось решить такую масштаб-
ную задачу – капитально отремонтиро-
вать огромный Дом культуры, который 

был построен Владимиром Очередным 
в бытность знаменитого колхоза «Рас-
свет». Мне всегда было стыдно перед 
синеборцами, что то поколение могло 
построить, а это поколение не может 
отремонтировать и содержать. И вот 
чудо произошло. 

В ВоСточном  
Стало теплее

Что такое поселок Увельский? 
Четыре тысячи жителей в по-
селке, детский сад, объекты 

социальной сферы. А котельная, по-
строенная еще в советское время, дав-
но выработала свой ресурс. Приносила 
только убытков до двух миллионов 
рублей в год. Не добавляли оптимизма 
и ржавые теплосети. По словам главы 
района Анатолия Литовченко, в до-
мах по-настоящему тепла не было. Но 
с 2010 года удалось включить район 
в программу правительства и Зако-
нодательного Собрания Челябинской 
области по ликвидации неэффектив-
ных котельных. Она так и называет-
ся «Модернизация, реконструкция 
и строительство котельных, систем 
водоснабжения и водоотведения». Во 

многих селах района с 2010 года были 
заменены котельные. И вот сегодня 
в поселке Увельском запустили в ра-
боту новую установку, производящую 
тепло. Новое оборудование немецкого 
производства появилось в старом по-
мещении. Газораспределительная си-
стема, автоматика. В Восточном райо-
не поселка заменили все сети. 

Размер инвестиций составил 12 
миллионов рублей. 

– Увельский район – лидер по вы-
полнению этой программы, – отметил 
Владимир Мякуш, – по моим данным, 
на весь муниципалитет осталась всего 
лишь одна неэффективная котельная, 
которая в следующем году наверняка 
будет закрыта. Здесь, в Увельском, об-
новленная котельная повысит качество 
жизни наших земляков, поможет сни-
зить расходы. 

– На сегодняшний день модерниза-
ция котельных осуществляется в двух 
вариантах, – прокомментировал депу-
тат Законодательного Собрания Влади-
мир Перезолов, – либо строительство 
новых, либо взятие существующих 
мощностей в концессию. Мы выбрали 
второй вариант модернизации по не-
скольким причинам. Дело в том, что 
в этом же здании расположена стан-
ция по водоочистке, которая снабжает 
жителей чистой питьевой водой. Надо 
было и это здание использовать. На са-
мом деле от старой котельной остались 
только стены и крыша. Даже дымовую 
трубу поменяли. 

Принципиально важно то, что в 
нашей области создан эффективный 
механизм по реализации программы 
обновления тепловых мощностей. Бла-
годаря Законодательному Собранию 
появилась нормативная база, и теперь 
нетрудно переходить к конкретной ра-
боте, привлекать инвесторов. Без заин-
тересованной работы администрации 
района тоже никаких бы результатов 
не было. Ввод в строй новой котельной 
– это гарантия надежного теплоснаб-
жения.

владимир Мякуш: «есть у нас такая традиция – 
открывать Под новый год новые объекты»
в прошлый четверг 
председатель 
Законодательного 
собрания 
Челябинской области 
владимир мякуш 
вместе с коллегами-
парламентариями 
посетил увельский 
муниципальный 
район. поводов для 
визита оказалось 
несколько, и все 
– значительные и 
приятные: старт 
нового хоккейного 
корта, открытие 
отремонтированного 
клуба и пуск 
обновленной 
котельной. 
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Встреча с руководителями би-
блиотечной отрасли проходи-
ла в Челябинской областной 

универсальной научной библиотеке в 
рамках презентации книги «Законода-
тельное Собрание Челябинской области 
в лицах». Пообщаться со спикером об-
ластного парламента приехали более 
ста библиотекарей со всей области.

Напомним, в мае текущего года 
в областном парламенте состоялось 
празднование юбилея главного зако-
нотворческого органа государственной 
власти Южного Урала. К 20-летнему 
юбилею было выпущено 700 экзем-
пляров уникального издания, которое 
рассказывает об истории становления 
южноуральского парламентаризма. 
Интересные факты, исторические до-
кументы и справки, фотографии – все 
это собрано под яркой и красивой об-
ложкой книги. Со страниц издания 
депутаты всех пяти созывов расска-
зывают о том, с чего начиналось За-
конодательное Собрание области, над 
какими законами пришлось работать, 
о жарких спорах на депутатских за-
седаниях, о сложившихся за два деся-
тилетия традициях.

– Мы очень серьезно отнеслись к 
подготовке книги, – заметил Влади-
мир Мякуш. – Для истории 20 лет, 
конечно, маленький отрезок вре-
мени, но для нас, тех, кто принимал 
участие во всех этих процессах, это 

большой срок, ведь за это время про-
шло становление парламентаризма 
в Челябинской области. Материалы, 
собранные в книге, основаны на вос-
поминаниях депутатов всех созывов. 
20-летний юбилей стал еще одной 
вехой в истории Законодательного 
Собрания Челябинской области. Хочу 
обратить внимание, что в структуру 
государственной власти входит еще и 
губернатор и правительство региона, 
и наша общая задача – сделать все, 
чтобы социально-экономическое раз-
витие области проходило уверенными 
темпами, стабильно, без потрясений.

Сами библиотекари, познакомив-
шись с книгой, ответили однозначно: 
издание действительно полезное, во 
многом облегчит работу библиоте-
карей при подготовке тех или иных 
мероприятий, поскольку раньше ин-
формацию о различных политических 
процессах в регионе, личностях руко-
водителей области приходилось соби-
рать по крупицам. Сейчас же каждая 
библиотека Челябинской области смо-
жет похвастаться полной и правдивой 
информацией о когда-то происходя-
щих на Южном Урале политических 
процессах, что называется, от первых 
лиц.

– Ценность этого издания в том, что 
оно по сути представляет собой архив 
важнейших для Челябинской области 
исторических документов, – проком-

ментировала заведующая отделом об-
служивания Центральной библиотеки 
села Долгодеревенского Сосновского 
муниципального района Галина Бело-
бровко. – Сильнейшие издание, кото-
рое всегда будет актуальным. Времена 
меняются, к сожалению, уходят люди, 
но подобные материалы остаются и 
приносят пользу. Как библиотекарь 
очень благодарна авторам книги за их 
кропотливую работу. Могу заверить, 
что на полке это издание пылиться не 
будет.

С тем, что книга «Законодатель-
ное Собрание Челябинской области в 
лицах» очень актуальна и значима, 

согласилась и заместитель директора 
Централизованной библиотечной си-
стемы города Челябинска Ольга Ни-
китина. Библиотекарь заметила: книга 
уникальна в том числе и тем, что в 
ней аккумулирована абсолютно вся 
информация о деятельности Законо-
дательного Собрания на протяжении 
определенного исторического перио-
да. 

– Кроме того, в издании все данные 
систематизированы, есть определен-
ная аналитика, что очень важно для 
наших читателей, – добавила Ольга 
Никитина. – И то, что материалы эти 
будут постоянно использоваться в 

работе, а не лежать мертвым грузом 
на книжной полке, я уверена, для би-
блиотек это находка. Кстати, и наши 
читатели нередко интересуются по-
добными материалами, это позволяет 
людям шагать в ногу со временем.

В рамках презентации участни-
кам встречи был продемонстрирован 
фильм о деятельности областного 
парламента, после чего сотрудникам 
библиотечной системы региона предо-
ставили возможность задать Влади-
миру Мякушу интересующие их во-
просы, высказать свои предложения. 
Кроме того, в ходе откровенного раз-
говора спикер областного парламента 
пообещал библиотекарям оказать по-
сильную помощь в проведении Года 
литературы, который будет объявлен 
в 2015 году. Завершая встречу, предсе-
датель Заксобрания подписал по одно-
му экземпляру книги для дальнейшей 
передачи в фонды всех муниципаль-
ных библиотек Челябинской области. 
Также и книги, и диск с фильмом о 
парламенте получили в подарок все 
участники встречи-презентации. 

Ирина ЯББАРОВА.
Фото Наиля ФАТТАХОВА

история ПарлаМента в лицах

трех уровнях: поселения, муниципалитеты и 
избирательные округа.

Также в рамках подготовки к турниру в 
Челябинской области пройдут развлекатель-
ные мероприятия «Ярмарка валенок», «Рож-
дественские забеги от Валенка Клюшкина» и 
многие другие. В феврале состоится традици-
онный турнир среди детских домов «Мы верим 
в каждого!».

– К организации отборочных турниров 
мы привлечем депутатов районных советов, 
городских дум и, конечно, областного парла-
мента, – продолжает Константин Захаров.

Самая первая, так называемая «ВИП-игра», 
состоится уже в этот четверг, 18 декабря, в Ле-
довом дворце «Уральская молния». В ней при-
мет участие сборная депутатов Законодатель-

ного Собрания, команда журналистов «Акулы 
пера», городской думы, «РЖД», управления 
Главного федерального инспектора по Челя-
бинской области и Союза садоводов.

Финал пятого турнира на кубок Законода-
тельного Собрания Челябинской области «Играй 
по-нашему!» состоится 1 марта 2015 года в 
Ледовом дворце «Уральская молния». В этом 
году за главный приз сразятся около пятидесяти 
команд. Кроме того, как рассказал директор Ле-
дового дворца «Уральская молния» Денис Ла-
потышкин, юбилейный финал турнира «Играй 
по-нашему!» планируется провести масштабно. 
К участию привлекут и ряд иименитых южноу-
ральских и российских спортсменов. 

Оксана ВЕЛИКАЯ.
Фото Наиля ФАТТАХОВА

вышлА в свет уникАльнАя книгА, посвященнАя ЮбилеЮ 
ЗАконодАтельного собрАния Челябинской облАсти

владимир мякуш, председатель Законодательного собрания 
Челябинской области (фракция «единая россия»): 

– На мой взгляд, книга «Законодательное Собрание Челябинской области 
в лицах» – хорошее подспорье в воспитании подрастающего поколения, да 
и всем жителям региона она может принести пользу. В издании очень до-
ступно, в простой и понятной форме представлены все этапы становления 
парламентаризма на Южном Урале, определены основные исторические 
вехи, поставлены задачи на будущее.

За прошедшие 20 лет многое произошло, но главное, что удалось со-
хранить в стенах Законодательного Собрания Челябинской области, – это 
преемственность. Конечно, многое в области сделано благодаря совместной 
работе губернатора, правительства, депутатов, но, на мой взгляд, именно За-
конодательное Собрание Челябинской области – это стабилизирующее звено 
в системе региональной власти.

в Челябинской облАсти стАртовАл  
новый сеЗон игр по хоккеЮ в вАленкАх

политика, право, экономика с каждым годом вызывают у россиян все 
больший интерес. простым людям хочется быть в курсе политических 
преобразований, уметь разбираться в тех или иных процессах, которые 
происходят в стране, знать тех, от кого зависит судьба государства, 
конкретного субъекта российской федерации. А потому книга, 
выпущенная Законодательным собранием Челябинской области к 
20-летнему юбилею областного парламента, имеет огромную ценность. 
в этом уверены библиотекари Челябинской области, с которыми на 
прошлой неделе встретился спикер регионального парламента владимир 
мякуш (фракция «единая россия»).

пятый год Законодательное собрание 
Челябинской области проводит открытый 
турнир по хоккею в валенках «играй по-
нашему!». хоккей – один из самых любимых 
видов спорта южноуральцев, а хоккей  
в валенках – любимая зимняя забава детей  
и взрослых. депутаты областного парламента  
с гордостью и радостью отмечают,  
что количество команд – участниц турнира  
на кубок Законодательного собрания 
Челябинской области растет из года в год.

«играй По-нашеМу!»
-Пятый сезон турнира является 

юбилейным, и нам бы хоте-
лось организовать и провести 

его соответствующим образом. В этом году 
снова ожидается рост числа участников. 
Мы предполагаем, что в этот раз их будет 
около 10 000 человек, – рассказывает де-
путат областного парламента Константин 
Захаров.

Уже в конце декабря стартуют отбороч-
ные игры нового сезона. Пройдут они на 
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Основная идея и задача проекта – со-
хранение исторической памяти, объек-
тивное отражение роли предпринима-

тельства в истории Российского государства. Но 
главная цель – формирование положительного 
образа предпринимателя и вовлечение граждан 
в предпринимательскую деятельность.

С древнейших времен купцы-коммерсанты, 
а позднее фабриканты, предприниматели были 
мощной движущей силой развития российской 
экономики и общества в целом. Они осваивали 
новые территории, возводили заводы, мануфак-
туры, а наряду со своей предпринимательской 
деятельностью строили больницы, школы, теа-
тры, доходные дома, проводили свет и телефон, 
словом, создавали всю материальную составля-

ющую нашей жизни. За-
бытые имена и фамилии 
этих предпринимателей и 
промышленников можно 
найти в архиве любого 
города.

– Солдатенков, Моро-
зов, Мамонтов, Абрико-
сов – все это имена ве-
ликих русских предпри-
нимателей и меценатов. 

К ним можно добавить известную уральскую 
фамилию Демидов. И история нашего ураль-
ского предпринимательства не ограничивается 
только этой фамилией. Однако, к сожалению, 
многие об этом просто не знают, – рассказывает 
Константин Захаров. – Наша задача – расши-
рить этот список имен знаменитых российских 
предпринимателей, отдать этим людям дань 
памяти и показать современному обществу ма-
териальные блага, которые были созданы ру-
ками и трудами наших предпринимателей. Мы 
должны преодолеть сложившийся в нашем со-
знании за годы советской власти стереотип, что 
предприниматель – это преступник, который 
у кого-то что-то забирает, нарушает закон. И, 
соответственно, сделать так, чтобы граждане 

двигались в направлении предпринимательской 
деятельности, делали себя сами, были людьми 
свободными, самостоятельными.

Законодательное Собрание большое внима-
ние уделяет популяризации предприниматель-
ской деятельности, социально ответственного 
предпринимательства. Вот уже много лет пар-
ламентом проводится областной конкурс соци-
альных достижений «Меняющие мир», победи-
телями которого становятся предприниматели, 
вкладывающие свои силы и средства в различ-
ные благотворительные программы, поддержку 
детей и юношества, культуры и спорта. Словом, 
делающие мир вокруг себя лучше. 

Проект «История Российского предприни-
мательства» призван расширить эту работу и 
сделать ее системной на уровне государства. 
Проект ориентирован не только на возрождение 
истории, но и на поиск современных выдаю-
щихся, социально ответственных предпринима-
телей, меценатов. В проекте примут участие 
челябинское представительство Российского 
исторического сообщества, органы исполнитель-
ной власти, СМИ, педагогическая обществен-
ность, сотрудники музеев, историки, краеведы, 
студенты, школьники и сами предприниматели. 
Конкурсы школьных сочинений и журналистских 

работ, олимпиады, фотовыставки, круглые сто-
лы, медиафорум – все это и многое другое ожи-
дает нас уже в следующем году. Проект «История 
российского предпринимательства» продлится 
до ноября 2015-го, когда на торжественных це-
ремониях будут подведены итоги как на регио-
нальном, так и на федеральном уровне. Победи-
телям вручат дипломы и ценные подарки.

– Участники проекта, которые в ходе регио-
нального этапа наберут наибольшее количе-
ство баллов, будут участвовать в федеральном 
этапе. Мы надеемся, что южноуральцы обяза-
тельно попадут как минимум в десятку, а еще 
лучше - в тройку лучших в России. – сказал 
Константин Захаров. – Помимо призов, кото-
рые мы будем вручать на нашем региональном 
уровне, победители всероссийского этапа по-
лучат соответствующие награды и дипломы от 
первых лиц государства, включая Владимира 
Путина.

Еще одним итогом станут книги, энцикло-
педические издания, фильмы, сочинения, сай-
ты, памятники, мемориальные доски, названия 
улиц в честь выдающихся предпринимателей и 
меценатов, созданные благодаря результатам 
конкурсных исследований участников.

Оксана ВЕЛИКАЯ

ЭПоха возрождения ПредПриниМательства и Меценатства

проблемы обманутых дольщиков в 
Челябинской области решаются. во 
многом это происходит благодаря 
деятельности комиссии по 
обманутым дольщикам, которая 
уже не первый год действует 
при фракции «единая россия» 
южноуральского парламента. 
на днях состоялось очередное 
заседание комиссии, на котором 
были рассмотрены ситуации на 
наиболее проблемных объектах 
региона.

В обсуждении острой темы 
принимали участие депутаты 
Законодательного Собрания 

Челябинской области, представители 
министерства строительства, инфра-
структуры и дорожного хозяйства 
региона, компаний-застройщиков, 
силовых ведомств: областной проку-
ратуры и МВД России по Челябинской 
области.

Наиболее проблемный объект на 
сегодняшний день, по словам руково-
дителя комиссии по обманутым доль-
щикам, вице-спикера южноуральско-
го парламента Семена Мительмана 
(фракция «Единая Россия»), – мно-
гоэтажный недострой на перекрестке 
улиц Братьев Кашириных и Каслин-
ской. Напомним, строительство дома 
напротив Торгового центра началось 
еще в 2009 году, тогда строительные 
работы вела «Уральская строительная 
компания». Предполагалось, что уже 
в январе 2012 года дом будет сдан, но 
к этому времени объем строительных 
работ составлял всего 30 процентов. 
«Уральская строительная компания», 
не имея собственных средств на про-
должение строительства дома, при-
влекла инвестора – ООО СК «Ново-
тех», но в этом году инвестиционный 
договор был расторгнут. Министер-
ство строительства, инфраструктуры 
и дорожного хозяйства Челябинской 
области совместно с областной про-
куратурой инициировало выездную 
проверку строительства дома, по ре-
зультатам которой были установлены 
нарушения строительства, а также не-
целевое использование средств.

На сегодняшний день у дома новые 
инвесторы и застройщик, который об-
наружил серьезные нарушения в тех-
нологии строительства. Как следствие 
– продолжение строительства стало 
невозможным, возникла необходи-
мость срочно укреплять перекрытия, 
чтобы избежать трагедии. На заседа-
нии комиссии заместитель директора 
по производству строительной ком-
пании «Новое жилье» Андрей Шкрет 
рассказал, что уже подписан договор с 
инвестором, который заверил, что до 
конца декабря на счет застройщика по-
ступят порядка 90 миллионов рублей 
на усиление несущих конструкций. 
Проект усиления колонн выполнен, в 
ближайшее время он должен также по-
ступить в строительную компанию.

К слову, еще на прошлом заседа-
нии комиссии Андрей Шкрет заверил 
участников встречи, что, несмотря на 
все трудности, осенью 2015 года дом 
будет сдан.

Комментируя ситуацию вокруг не-
достроя, Семен Мительман заметил, 
что ранее подобных проблемных до-
мов было 23, на сегодняшний день 
остался один. 

– В общей сложности по этому 
дому было выявлено нарушений на 50 
миллионов рублей, сейчас их начали 
исправлять, – заметил Семен Митель-
ман. – На днях состоится встреча с 
инвестором, чтобы убедиться в серьез-
ности его намерений. Кроме того, на 
начало января запланирована встреча 
с гражданами, которые внесли свои 
денежные средства на условиях доле-

вого строительства этого дома. Основ-
ная цель – договориться о консолиди-
рованности действий членов рабочей 
группы, областного минстроя и самих 
дольщиков. Члены комиссии согласи-
лись с мнением о необходимости обра-
щения в правоохранительные органы 
для возбуждения уголовного дела за 
мошеннические действия в процессе 
строительства в отношении предыду-
щей компании-застройщика. Кроме 
того, будет направлено обращение в 
адрес губернатора Бориса Дубровского 
с просьбой рассмотреть возможность 
подключить к решению проблемы 
Южно-Уральскую корпорацию жилищ-
ного строительства и ипотеки.

Кроме того, члены комиссии рас-
смотрели ситуацию, которая касается 
граждан, пострадавших от деятель-
ности строительной компании ООО 
«СтройГрад+» (компания возводит 
микрорайон в поселке Залесье Со-
сновского муниципального района) и 
ООО «Грин Парк» (микрорайон в по-
селке Западном Сосновского района). 

Еще на прошлом заседании ко-
миссии учредителю компании «Строй-
Град+» Алексею Крикуну было дано 
поручение проработать возможные 
варианты решения проблемы, ко-
торая заключается в срывах сроков 
сдачи жилых квартир. Кроме того, 
было рекомендовано найти способы 
урегулирования конфликта с одной из 
заявительниц, которая обратилась за 

помощью в областной парламент. На 
очередном заседании комиссии по об-
манутым дольщикам представитель 
компании ООО «СтройГрад+» Иван Фаст 
рассказал, что выход из проблемной 
ситуации с одной из участниц долевого 
строительства найден: подписаны до-
кументы о предоставлении застройщи-
ком заявительнице двух квартир в счет 
уплаты долга. Слова представителя 
строительной компании подтвердила и 
присутствовавшая на заседании заяви-
тельница. Также Иван Фаст рассказал, 
что компания в настоящее время ведет 
строительство семи домов в микро-
районах «Залесье» и «Женева», при 
этом шесть домов будут сданы уже в 
ближайшее время. 

– Комиссия по обманутым доль-
щикам обязательно продолжить кон-
тролировать сложившуюся вокруг 
данных микрорайонов ситуацию. На 
следующем заседании мы обязатель-
но еще раз вернемся к этому вопросу. 
Более того, в ближайшие дни члены 
комиссии побывают на строительных 
площадках, чтобы убедиться, что 
строительство действительно близит-
ся к завершению, – подытожил Семен 
Мительман.

Еще один вопрос, который рассмо-
трели участники заседания, касается 
строительства мансардного этажа на 
условиях паевого сотрудничества в 
селе Долгодеревенском Сосновского 
муниципального района. Строитель-

ство начинал НК «ЖСК «Дом», который 
свои обязательства перед пайщиками 
не выполнил. Сейчас строительством 
занимается другая компания, а в от-
ношении руководства ЖСК «Дом» воз-
буждено уголовное дело по факту мо-
шенничества. На заседании комиссии 
первый заместитель главы Сосновско-
го муниципального района Владимир 
Вальтер рассказал, что в настоящее 
время проходят судебные заседания, 
поскольку новый застройщик заклю-
чил договоры с другими гражданами, 
в результате чего несколько участни-
ков паевого строительства НК «ЖСК 
«Дом» остались без приобретенных 
ранее квартир. По словам исполняю-
щего обязанности министра строи-
тельства, инфраструктуры и дорож-
ного хозяйства Сергея Сихарулидзе, 
этот вопрос находится на постоянном 
контроле областного минстроя. В 
ноябре текущего года министерство 
строительства вышло с предложени-
ем на ОАО «ЮУ КЖСИ» разработать 
изменения в социальную программу 
некоммерческой организации «Фонд 
социальной поддержки дольщиков 
и заемщиков» и распространить 
действия программы на нескольких 
пайщиков НО «ЖСК «Дом», которые 
пострадали от данного застройщика. 
Члены комиссии выразили надежду, 
что в первом квартале 2015 года дан-
ный вопрос будет решен.

Ирина ЯББАРОВА

обращения дольщиков – Под контролеМ деПутатов

с нового года в Челябинской области стар-
тует всероссийский проект «история россий-
ского предпринимательства», инициато-
рами которого выступила общероссийская 
общественная организация «деловая 
россия». среди тех, кто продвигает этот 
проект на Южном урале, - председатель 
Челябинского регионального отделения 
«деловой россии», депутат Законодатель-
ного собрания области константин Захаров 
(фракция «единая россия»).
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Напомним, шестого декабря состоял-
ся финал смотра-конкурса, который 
проходил на Южном Урале в течение 

восьми месяцев: свои танцевальные, вокаль-
ные, цирковые, поэтические таланты проде-
монстрировали более 20 тысяч южноуральцев. 
В полуфинальном этапе принимали участие 215 
коллективов. До финала дошли всего 25 самых 
талантливых. Финалист «Марафона талантов» 
Сергей Горновой признался: очень переживал, 
а потому не сразу осознал, что вошел в число 
самых-самых. Тем более что участники фе-
стиваля талантов, по словам финалиста, по-
настоящему харизматичные, необычные, яр-
кие личности.

– Было очень приятно общаться со всеми 
участниками, – рассказал Сергей, – со многими 
подружились. Такие контакты каждому важны, 
ведь для людей, у которых есть общие увлече-
ния, очень ценно иметь возможность общаться 
с единомышленниками.

Сергей Горновой вошел в число финалистов 
благодаря своему певческому таланту. Когда-
то мужчина мечтал быть профессиональным 
исполнителем, и возможность такая была, но 
судьба сделала крутой поворот. С музыкой он 
подружился еще в юности, специалисты по 
вокальному мастерству искренне советовали 
не губить свой талант, развивать. Сергей и сам 
понимал, даже чувствовал: музыка, песня – 
смысл жизни, но, как признался, пришлось 
выбирать между любимым делом и семьей – 
выбрал домашний уют.

– Я рано женился, – рассказал мужчина, – 
надо было заботиться о жене, детях. – Поэтому 
пришлось сделать выбор в пользу семьи. Хотя, 
честно говоря, очень хотел учиться, стать про-
фессиональным исполнителем. Меня даже при-
глашали в Челябинскую академию культуры 
и искусств на вокальное отделение, при этом 
хотели взять сразу на третий курс. Говорили, 
что вокальные данные хорошие, но надо учить-
ся. Мне тогда было 27 лет, я был молодым па-
пой, поэтому я отказался. Ведь вокалистов учат 
только на очном отделении, а у меня – семья, 
работа. Немного погодя поступило предложе-
ние из Екатеринбургской академии искусств, но 
опять же условия обучения мне не подходили: 
семь лет на очном отделении. Всем нравились 

мои вокальные 
данные, хотя ни-
когда специального 
обучения не про- ходил, даже 
в детстве в школе музыкальной не 
учился.

Но время все-таки расставило все 
по своим местам. Даже несмотря на 
отсутствие возможностей учиться 
вокальному мастерству, Сергей, что 
называется, идет с песней по жизни. 
В верхнеуфалейском Доме культуры 
мужчина – не просто известная лич-
ность, один из любимчиков. Отсут-
ствие музыкального образования не 
помешало гастролям, выступлениям. 
Как рассказал Сергей, он – постоянный 
участник вокальных конкурсов, фести-
валей, в том числе и международного 
уровня. В свое время регулярно ездил 
с коллективами из Верхнего Уфалея в 
гастрольные туры по Южному Уралу. 
Довелось принимать участие в меж-
дународном фольклорном фестивале, 
который проходил в 2003 году в Поль-
ше.

– Очень горжусь, что принимал 
участие в праздничных торжествах, 
посвященных 55-летию Победы в 
Великой Отечественной войне, кото-
рые проходили в Челябинске, в теа-
тре оперы и балета, – похвастался 
Сергей Горновой. – Я тогда запевал 
сводному хору из 400 человек песню 
«Поклонимся великим тем годам...». 
Чувствовал на себе огромную ответ-
ственность, ведь на торжествах при-
сутствовали первые лица области, 
военные генералы. А еще принимал 
участие в праздничных мероприятиях, 
посвященных 300-летию российского 
флота, которые проходили в Санкт-Петербурге.

Как признался Сергей, в его репертуаре пес-
ни самых разных жанров: от русских народных 
до популярных современных. Главное, по сло-
вам исполнителя, чтобы песня за душу цепля-
ла, была со смыслом, чтобы то, о чем в ней 
поется, захотелось прожить, пропустить через 
сердце. Так, кстати, получилось с известной 

итальянской композицией «Адажио». По сло-
вам Сергея, один раз услышав это музыкальное 
произведение, он сразу захотел его исполнить. 
Даже языковой барьер не остановил мужчину. 
Хотя, признается, учить было крайне сложно.

– Честно говоря, «Адажио» я изначально 
готовил к исполнению на вечере памяти моего 
хорошего друга, который умер несколько лет 

назад, – рассказал историю знакомства с 
музыкальным произведением Сергей. – Ве-
чер памяти состоялся в феврале этого года. 

А когда узнал, что в области будет про-
ходить «Марафон талантов», решил, что 
буду исполнять именно это произведение, 
уж очень оно глубокое. Разучивал ком-
позицию около трех месяцев, постоянно 
включал, прослушивал, потом пытался 
воспроизвести – сложно было. Пришлось 
даже найти русскую транскрипцию. Репети-
ровал по несколько раз в день. Даже сына 
подключил к своими репетициям: просил 
послушать меня и сказать, с точки зрения 
зрителя, насколько похоже, понятно. Ведь 
очень хотелось передать те эмоции, ко-
торые у меня вызывает эта композиция, 
зрителям.

Дети, кстати, по словам Сергея, были 
главными болельщиками: переживали за 
отца, поддерживали, и искренне обрадова-
лись, когда узнали, что папа вошел в число 
финалистов.

Надо отметить, что музыкальное увле-
чение нисколько не помешало карьере. 
В свои 63 года Сергей Горновой работа-
ет начальником проектного бюро отдела 
капитального строительства Уфалейского 
завода металлоизделий. Кстати, коллеги и 
подчиненные – одни из самых преданных 
поклонников. Сергей – любимец женской 
части коллектива, ведь именно он по-
свящает прекрасной половине заводчан 
песни, потому и 8 марта – самый долго-
жданный праздник на заводе. По призна-
нию Сергея, с радостью дарит женщинам 
музыкальные подарки.

– Когда на заводе узнали, что я вы-
шел в финал «Марафона талантов», даже 
поздравили по заводскому радио, – рас-
сказал Сергей. – Очень приятно было. Без 
пафоса могу сказать, что очень благодарен 
организаторам «Марафона талантов», ведь 
сейчас очень сложно как-то себя проявить, 
не у всех есть такие возможности, а по-
добные конкурсы предоставляют шансы 
заявить о себе. И потом, очень важно само 
общение. Во время конкурса мы между 
собой общались, обменивались мнениями, 
опытом, поддерживали друг друга, даже 
не чувствовали конкуренции между со-
бой, атмосфера была дружеской. Поэтому 

я считаю, что такие конкурсы очень важны и 
нужны.

«Марафон талантов» не закончился. Во вто-
рой половине декабря по результатам народ-
ного голосования и с учетом мнения членов 
жюри будет определена пятерка победителей, 
которым будут вручены подарки и денежные 
призы.

Ирина ЯББАРОВА

в областноМ ПарлаМенте наградили школьников и студентов

Стоит отметить, что оба 
конкурса проводятся 
ежегодно и год от года 

становятся все популярнее 
среди юных жителей Челябин-
ской области.

Как отметил Александр Жу-
равлев, подобные конкурсы 
дают молодым людям воз-
можность для самовыраже-
ния, шанс проявить себя, свои 
таланты и способности. Кроме 
того, по словам вице-спикера 
областного парламента, с каж-
дым годом растет не только 
количество желающих принять 
участие в подобных конкурсах, 
но и качество предоставляе-

мых на конкурсы проектов. В 
рамках конкурса «Челябинская 
область – это мы!» школьники 
и студенты разработали моло-
дежные и социально значимые 
проекты, а также проекты, 
касающиеся усовершенство-
вания методик выявления он-
кологических заболеваний. А 
среди проектных работ о дея-
тельности Законодательного 
Собрания региона много таких, 
которые направлены на повы-
шение эффективности работы 
депутатов, налаживания кон-
структивного диалога между 
народными избранниками и 
избирателями.

Надо отметить, что все по-
бедители и лауреаты конкурсов 
получили благодарственные 
письма Законодательного Со-
брания, дипломы и денежные 
премии.

К слову, некоторые проекты 
заинтересовали парламентари-
ев. По словам Александра Жу-
равлева, наиболее интересные 
будут вынесены на рассмотре-
ние профильных комитетов За-
конодательного Собрания, воз-

можно, какие-то из них будут 
реализованы.

Подробнее о прошедших 
конкурсах читайте в следую-
щем номере «Парламентской 
недели».
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12 декабря в Законодательном собрании Челябинской области состоялось награждение 
победителей конкурса студенческих работ о Законодательном собрании и конкурса 
«Челябинская область – это мы!». с победами конкурсантов поздравил заместитель 
председателя областного парламента, председатель комитета по социальной и молодежной 
политике, культуре и спорту Александр журавлев (фракция «единая россия»).

сергей горновой: «Песня – другая жизнь»
ПЕСНЯ – ТОЖЕ ЖИЗНь. И ЕЕ ОЧЕНь ВАЖНО ПРОЧУВСТВОВАТь, 
ПРОПУСТИТь ЧЕРЕЗ ДУШУ, ОНА ДОЛЖНА БыТь БЛИЗКА СЕРДЦУ,  
И ЕСЛИ СУМЕЕТ ИСПОЛНИТЕЛь ПРОЖИТь ЦЕЛУЮ ЖИЗНь  
В ПЕСНЕ, ТО И СЛУШАТЕЛИ ПОйМУТ, ПОВЕРЯТ, БУДУТ 
СОПЕРЕЖИВАТь. В ЭТОМ УВЕРЕН ФИНАЛИСТ «МАРАФОНА 
ТАЛАНТОВ», ЖИТЕЛь ВЕРХНЕГО УФАЛЕЯ СЕРГЕй ГОРНОВОй.
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председатель исполкома 
конгресса татар Челябинской 
области, депутат 
Законодательного собрания лена 
колесникова (фракция «единая 
россия») приняла участие в 
международном форуме делового 
сотрудничества, прошедшем в 
столице татарстана. 

На этом форуме в присут-
ствии 600 делегатов Лена 
Колесникова представила 

успешный опыт челябинского кон-
курса красоты и таланта «Татарочка» 
– проекта, который уже объединяет 
несколько регионов.

– В Казани были достигнуты важ-
ные договоренности о содействии 
конкурсу, – прокомментировала 
итоги встречи представительница 
челябинского областного парла-
мента. – О возможности поддержки 
проекта, его будущем федеральном 
статусе высказались многие мои 
коллеги по Всемирному конгрессу 
татар из разных регионов России.

Президент Республики Татар-
стан Рустам Минниханов отметил 
большой вклад Южного Урала в 
укрепление дружественных межре-
гиональных связей с Татарстаном. 
За развитие традиций культуры, 
сохранение языка Лена Колеснико-
ва была отмечена благодарностью 
президента. 

Конкурс «Татарочка» в следую-
щем году пройдет уже в пятый раз. В 
юбилейный год проект планируется 
вывести на всероссийский уровень. 

– Это большая честь и огромная 
ответственность, – говорит предсе-
датель оргкомитета конкурса Лена 
Колесникова, – ведь в Челябинск 
приедут представительницы других 
регионов страны. Как отметил пре-
зидент Татарстана Рустам Минниха-
нов, наш проект «Татарочка» уже 
зарекомендовал себя с лучшей сто-
роны, причем не только в УрФО. 

Конкурс 2014 года наглядно 
показал возможности успешного 
межрегионального сотрудниче-

ства, укрепляющего социально-
экономические и культурные свя-
зи. Он стал логичным завершением 
программы официального визита 
в Челябинскую область правитель-
ственной делегации Республики 
Татарстан во главе с премьер-
министром Ильдаром Халиковым, 
который отметил, что обществен-
ная организация – областной Кон-
гресс татар – уже не один год помо-
гает выстраивать взаимовыгодные 
связи между столицей Южного Ура-
ла и Казанью. В сентябре 2014 года 
между двумя регионами подписан 
протокол мероприятий сотрудни-
чества в торгово-экономической, 
научно-технической и культурной 
сферах.

день рождения сатки
во дворце культуры «строитель» состоялось празднование очередного 
дня рождения сатки. с днем города саткинцев тепло поздравил депутат 
Законодательного собрания Челябинской области леонид урмашов 
(фракция «единая россия»).

Вместе с руководством города и района 
парламентарий вручил почетные гра-
моты, приветственные адреса, благо-

дарственные письма, цветы горожанам, про-
славляющим город в труде, спорте, культуре и 
общественно-политической деятельности. 

Среди награжденных – представители всех 
поколений саткинцев, от школьников до ве-
теранов.

10 декабря парламента-
рий приехал в гости к 
первым обладателям 

сертификатов, поздравил с насту-
пающим Новым годом и вручил бла-
годарственные письма областного 
парламента.

Ольга и Сергей Нечеухины вос-
питывают пятерых детей. Ольга 
работает воспитателем в детском 
саду № 296, Сергей – бывший во-
енный, сейчас работает на одном из 
челябинских предприятий. В семье 
четыре девочки: Людмила, Марина, 
Лидия, Екатерина – и один мальчик, 
Константин.

Лида, Марина и Костя учатся в 
гимназии № 76, занимаются дзюдо, 
Катя еще ходит в детский сад, а са-
мой младшей из дочерей, Людмиле, 
на днях исполнится четыре месяца. 
Семья Нечеухиных очень дружная, 
веселая. Ольга рассказывает, что 
всей семьей они любят выезжать на 
природу с палатками, а дети расска-
зывают, что в прошлом году соби-
рали вместе с мамой и папой грибы 

и ягоды. Посоветовавшись с деть-
ми, Нечеухины решили потратить 
сертификат на покупку ноутбука для 
школьников, чтобы было удобнее 
делать уроки.

Другая семейная пара, кото-
рую сегодня поздравил Александр 
Мотовилов, в этом году отметила 
50-летие совместной жизни. Это 
Надежда Алексеевна и Николай 

Иванович Жедановы. Свой брак су-
пруги зарегистрировали 24 октября 
1964 года в ЗАГСе Советского района 
Челябинска. Около 50 лет Николай 
Иванович проработал сварщиком 
на заводе им. Колющенко, за мно-
голетний добросовестный труд он 
награжден медалями «За трудовую 
доблесть», «Ветеран труда». Надеж-
да Алексеевна проработала 42 года, 
до выхода на пенсию трудилась в 
детском отделении областной боль-
ницы. Тоже имеет звание «Ветеран 
труда Челябинской области». У су-
пругов Жедановых двое взрослых 
сыновей и четыре внука.

Говоря о юбилее совместной жиз-
ни, супруги признаются, что секрет 
их семейного счастья – в любви. 
«Живем душа в душу. Я счастлива 
тем, что меня до сих пор любит мой 
замечательный муж Николай. И я 
– самая счастливая!» – призналась 
Надежда Алексеевна Жданова.

Александр Мотовилов отметил, 
что сертификаты в Советском райо-
не вручают уже несколько лет.

– Это для нас уже традиционная 
акция, проводим не первый год, – 
рассказал депутат. – Приятно полу-
чать подарки к Новому году, а еще 
приятнее их дарить. Эта социальная 
акция – большое подспорье для мно-
гих заслуженных жителей района.

александр Мотовилов вручил сертификаты 
сеМьяМ советского района

«станичники» отМетили Первый юбилей

более 70 подарочных сертификатов на общую сумму 1 миллион рублей для 
ветеранов великой отечественной войны, тружеников тыла, многодетных 
и приемных семей, инвалидов, супружеских пар с многолетним стажем 
было выделено администрацией советского района Челябинска при 
поддержке депутата Законодательного собрания Александра мотовилова 
(фракция «единая россия»).

ПриМер ЭконоМического  
и культурного сотрудничества

30 ноября 2014 в 
еманжелинском 
дворце культуры 
имени А.с. пушкина 
ансамбль казачьей 
песни «станичники» 
отметил свое пятилетие 
большим концертом. 
среди приглашенных 
на этот праздник был 
депутат Законодательного 
собрания области 
владимир перезолов 
(фракция «единая 
россия»).

Коллектив казачьей песни появил-
ся в Еманжелинске в октябре 2009 
года, когда потомственный казак 

подъесаул Иван Тимофеев, призер фести-
валей и конкурсов разного уровня, автор 
сборников песен, решил возрождать тради-
ции казачьей песни. Название «Станичники» 
было выбрано самими участниками кол-
лектива и определило репертуар, в который 
входят именно народные песни. За пять лет 
«Станичники» стали дипломантами различ-
ных районных и областных фестивалей и 
обрели заслуженную популярность. С 2013 
года ансамблем руководит Ирина Ларионо-

ва – педагог музыкальной школы искусств 
Еманжелинска. Сегодня «Станичники» – это 
шестнадцать артистов, четверо из которых 
мужчины. В коллективе бережно относятся 
к народной песне, сохраняют и популяризи-
руют песенную традицию.

В концерте приняли участие другие твор-
ческие коллективы района, пришедшие по-
здравить коллег и поддержать песенный по-
чин. Было много поздравлений и подарков. 
Депутат Владимир Перезолов передал кол-
лективу «Станичников» благодарственный 
адрес от областного парламента, цветы и де-
нежную сумму на костюмы для ансамбля.
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школьная Экскурсия в областноМ ПарлаМенте
на прошлой неделе в областной 
парламент были приглашены 
победители конкурса школьных 
сочинений «если бы я был 
депутатом». конкурс проходил в 
верхнеуральском избирательном 
округе № 1, который в областном 
парламенте представляют два 
депутата – первый заместитель 
председателя Законодательного 
собрания Челябинской области 
Юрий карликанов (фракция 
«единая россия») и депутат 
константин струков (фракция 
«единая россия»). 

Как признались законода-
тели, школьные сочинения 
произвели сильное впечат-

ление, ребята по-взрослому рассу-
ждали о целом ряде актуальнейших 
для Южного Урала проблем, многие 
школьники предлагали свои пути 
решения. Выбрать лучших было 
непросто, но все-таки из ста работ 
было отобрано 20 наиболее интерес-
ных школьных сочинений. Авторы 
именно этих работ в качестве на-
грады были приглашены в област-
ной парламент на встречу с Юри-
ем Карликановым и Константином 
Струковым. Депутаты провели для 
мальчишек и девчонок экскурсию 

по Законодательному Собранию. 
Ребята побывали во всех залах, в 
которых работает депутатский кор-
пус. Наиболее сильное впечатление 
на школьников произвел зал засе-
даний, ведь у победителей конкур-
са сочинений была реальная воз-

можность увидеть рабочие места 
каждого парламентария, посидеть 
в кресле спикера областного парла-
мента, постоять за трибуной.

Кроме того, школьники побывали 
в музее Законодательного Собрания 
Челябинской области, который был 

открыт в мае текущего года к 20-ле-
тию областного парламента.

По словам первого вице-спикера 
регионального парламента, школь-
ники с большим интересом озна-
комились с историей развития юж-
ноуральского парламентаризма, без 

внимания ребят не остался ни один 
исторический документ или фото-
графия. 

– Школьные сочинения нас очень 
впечатлили: ученики не только 
проанализировали депутатскую дея-
тельность, но и выступили со свои-
ми предложениями, – прокоммен-
тировал Юрий Карликанов. – Среди 
них было очень много интересных 
работ. Несмотря на юный возраст, 
они размышляют на разные темы. 
Их волнуют сферы образования, 
здравоохранения, они заботятся о 
пожилых людях. В течение трех дней 
мы встречались со школьниками из 
Чесменского, Уйского, Пластовского, 
Нагайбакского и Верхнеуральского 
районов – победителями конкурса 
«Если бы я был депутатом». Стоит до-
бавить, что у ребят было много раз-
ных и очень интересных вопросов о 
деятельности депутатского корпуса.

Парламентарии уверены: такие 
встречи с депутатами навсегда оста-
нутся в памяти ребят. А самое глав-
ное – мальчишки и девчонки с такой 
активной жизненной позицией, не-
равнодушием к родному краю и его 
жителям в будущем смогут принести 
много пользы.

Ирина ЯББАРОВА
Фото Наиля ФАТТАХОВА
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